

[COMMUNION]

WEB:<http://www.nskk.org/tokyo/index.html>  
 E-mail:comm.tko@nskk.org  
 PHONE:03-3433-0987  
 FAX:03-3433-8678  
 Diocese Office



第11号

(通巻1246号)

2013年7月21日

編集:広報委員会

委員長:渡辺康弘

日本聖公会東京教区

港区芝公園3-6-18

『シリーズ・宣教協議会の提言から その③』

## 「デイアコニア」

ー世界、社会の必要に応え仕えることー

司祭グレース 神崎 和子

昨年開かれました2012年日本聖公会宣教協議会「いのち、尊厳限りないもの」—宣教する共同体のありようを求めて—において、「日本聖公会〈宣教・牧会の十年〉提言」として特に5つの項目があげられました。その中の『世界、社会の必要に応え仕えること』(デイアコニア)について考えてみたいと思います。

デイアコニア、このギリシャ語の意味は、仕えること、奉仕、世話、援助などがあげられます。ではこの「デイアコニア」を私たちの目線で捉えていくと、それはどのような事柄を示しているのでしょうか。

デイアコニア、このギリシャ語の意味は、仕えること、奉仕、世話、援助などがあげられます。ではこの「デイアコニア」を私たちの目線で捉えていくと、それはどのようないい事柄を示しているのでしょうか。



2012年9月・日本聖公会宣教協議会東京教区参加者

それらの人々の必要に応え、仕える働きにはどのようなものがあるのでしようか。私たちの周りにも、耳を澄ませば、色々な声が届いてきます。たとえば東日本大震災の被災者の方々、特に福島第一原発事故により東京に避難してきた人々が、地域や社会に向って視点を広げて仕えていくことを意味します。主イエス・キリストが人々を愛され、癒され、仕えられた様に、私たちも外に向つて教会を開き、社会の周縁に追いやられた人々、苦難の中であつてやつとの思いで、小さな叫びを上げている人々と一緒に叫んでいます。このように何時帰れると決にあたることが出来るよう寄り添い、祈り、仕える活動を行なつてている教会があります。

私たちちはイエスがなされたように、隙間に置かれた人々、痛みや悲しみの中にいる人々、孤独の中にある人々に向き合い、彼らの求めるところ、必要とすることに応え、仕えることを、イエスに促されているのです。

それぞれの教会に与えられている「宝物」を大切に育つながら、それを用いて、人々に仕していくことが私たちに託されていると信じます。



## 司祭と語ろう（その8）

司祭 大森 明彦

今回は、5月25日に結婚された浅草聖ヨハネ教会の大森明彦司祭に、信徒の伊藤裕元さんと柴田弘美さんからお話を伺つていただきました。

— 多分、広報でこの時期に大森司祭を取り上げるのは、ご結婚のことを聞いて欲しいということがあります。

大森 とにかく私は結婚式というのは初めてで…。

— それは分かっています。（笑）



大森 いや私がじやなくて、牧師としてまだ1回も結婚式の司式をしたことがないという意味ですが。

— すみません。そうでしたか。

大森 ですから、大勢の人々に来ていただいたのは嬉しいのですが、何か照れくさいというか恥ずかしかったですね。

— 司式、説教など主教様が3人関わってくださって、本来なら主教座聖堂でなさつた方が

洞窟に入りました。カタコンベの中にはチャペルがあり、そこで神父さんがミサをあげたのです。その時、教会はこういうことをする所だったのかと初めて知りました。それで帰国したら、教会に行こうと思い、ギリシア語を習つたことのある森紀旦先生に、東西線沿線にある教会を紹介してほしいと手紙を書いたら、聖バルナバ教会を紹介されたんです。

— でもその時はまだ聖職にならうとは思つていなかつた。

大森 もちろんそうです。後になつて森主教から「君はいつか、教会のタメに働く人になると思つていた」と言われました。

— 聖職の道に進まれるようになつたのは、どんなきっかけだったのでしょうか。

大森 聖バルナバ教会に、加藤博道先生が赴任されて、「教会で働く気はないか」としばしば言つれていました。加藤先生が断つていました。加藤先生が死んで、その時に聖職志願を決断しました。

— 先生がいらしてからローソンで購入する時のことわざがあります。



大森 祝日、小祝日にも聖餐式があります。

— クの減りが早いような気がするのですが、祈ることを大事にしていらっしゃる方という印象があります。

大森 祝日、小祝日にも聖餐式があります。

— クの減りが早いような気がするのですが、祈ることを大事にしている方という印象があります。

大森 祝日、小祝日にも聖餐式

があります。

— クの減りが早いような気がするのですが、祈ること



## つきしまキッズデイ

聖公会東京3・1・1

ボランティアチーム

榎原 民佳

■大震災から2年経った今も、都内に8875人が避難しており（6月6日現在、東京都発表）、その内の7274人は福島県からの避難者であり、「自主避難」と呼ばれる母子が多く含まれています。その母子たちは、東京電力福島第一原発の爆発事故にかかわらず、「区域外」のために補償も殆ど受けられず、経済的にも精神的にも苦しい避難生活を強いられています。

■避難から数か月後には、嘆き、苦悩の声があちこちで聞かれました。「幼稚園にも行けず、小学校も何度も転校、子どもが不安定」「子どもを思い切り遊ばせてあげる場所がない」、「夫は福島知らない所での独りの育児は辛い」、「同じように避難しているママたちに会いたい、話したい」この思いを受け止める形で「つ



きしまキッズデイ」が2012年1月に始まりました。

■「つきしまキッズデイ」に決められた遊びはありません。子どもたちは自分のしたいことを自由に存分に楽しめます。ママたちは、教会ホールのお茶サロンで過ごします。「久しぶりにみんなに会えた」「同じ町から避難しているママに出会えた」「今日初めて避難ママに会えた。友だちができてうれしい」「辛かつた時のこと、みんなで話せた。やっと泣けた」「ここに来ると福島に戻ったような気がする。ここは福島のことばで話せる場所」といった声が寄せられています。

■「つきしまキッズデイ」が最も大切にしていることは、「ここはゲスト（避難母子）のもの」、私たちが何かをしてあげる場所ではなく、ゲストがしたことがあります。

■「つきしまキッズデイ」が決まりました。ママたちは、教会ホールのお茶サロンで過ごします。「久しぶりにみんなに会えた」「同じ町から避難しているママに出会えた」「今日初めて避難ママに会えた。友だちができてうれしい」「辛かつた時のこと、みんなで話せた。やっと泣けた」「ここに来ると福島に戻ったような気がする。ここは福島のことばで話せる場所」といった声が寄せられています。

■「つきしまキッズデイ」が続く限り、私たちも、つないだ手を離すことはできません。

■ママたちは、教会ホールのお茶サロンで過ごします。「久しぶりにみんなに会えた」「同じ町から避難しているママに出会えた」「今日初めて避難ママに会えた。友だちができてうれしい」「辛かつた時のこと、みんなで話せた。やっと泣けた」「ここに来ると福島に戻ったような気がする。ここは福島のことばで話せる場所」といった声が寄せられています。

■福島の子どもたちの楽しさが続かないだ手を離すこととはできません。

■福島の子どもたちの楽しさが続かないだ手を離すこととはできません。ママたちは、教会ホールにお茶を飲んで、お話を聞きます。ママたちの笑顔がホールにあふれる時、月島の教員が、ひと時だけでも不安なく過ごせるように、保育士や幼稚園教諭等の専門職と顔なじみの大人、中高生ボランティアによって子どもたちを守り、お茶サロンはゲストだけの空間にしています。

■福島の子どもたちの楽しさが続かないだ手を離すこととはできません。ママたちは、教会ホールにお茶を飲んで、お話を聞きます。ママたちの笑顔がホールにあふれる時、月島の教員が、ひと時だけでも不安なく過ごせるように、保育士や幼稚園教諭等の専門職と顔なじみの大人、中高生ボランティアによって子どもたちを守り、お茶サロンはゲストだけの空間にしています。

が見えます。

「つきしまキッズデイ」

東日本大震災および福島第一原発事故のために、首都圏への避難を余儀なくされた子どもたちと家族のためのプログラム。毎月一回日曜日の午後開催。共催／月島聖公会、社会福祉法人ひかりの子、聖公会東京3・1・1ボランティアチーム。協力／GFS・賛育会病院・東京災害支援ネット・きらきら星ネット。また、東京教区支援対策本部の協力を頂いている。



### ちょっと聖書、ときどきユーモア（八）

#### 1. 説教の録音

信徒「先生、ずっと説教を録音しているのですが、今度の日曜日教会に行けませんので、録音しておいていただけるでしょうか？」

牧師「私の説教を、ずっと録音しているのですか？」

信徒「そうです」

牧師「だったらその必要はありません」

信徒「どうしてですか？」

牧師「3年前に録音したものを聞いてください。同じですから」

#### 2. ぜんのうの神？

牧師「神さまの恵みは、いつも人の思いとか行為に先立って与えられています」

信徒「それで“ぜんのうの神”と言うんですね」

牧師「どういうことですか？」

信徒「だって、神さまの恵みはいつだって前払いという意味で“前納”です」

#### 3. 牧師になる覚悟

信徒「先生、牧師になるためにはどんな覚悟が必要でしょうか？」

牧師「そうだなあ、弟子たちのように神の前にすべてを捨てる覚悟かな」

信徒「すべてというのは、家族とか財産のことですか？」

牧師「もちろん、それも含まれるよ」

信徒「そうですか、すべてというのは無理ですが、とりあえず・・・」

牧師「とりあえず、何ですか？」

信徒「とりあえず、妻だけは今すぐ捨てる覚悟があります」

次回秋号 ◇ ◇ 10月20日発行予定